



## † NOTICIAS DE LA COFRADÍA DE SANTIAGO DE SUDÁFRICA †

Marzo, 2009

Contacto Margi Biggs email [margi@eqweb.co.za](mailto:margi@eqweb.co.za) telefono +27 827701440

### ***La Cofradía de Santiago de Sudáfrica inicia un programa internacional de limpiar el Camino Francés***

Hay millones de peregrinos que han caminado el Camino de Santiago, la ruta antigua de peregrinación que cruza el norte de España. Sólo durante los últimos tres años se calculan que 273.000 de personas han caminado, montado en bicicleta o montado en caballo por los 800 kilómetros del Camino.

Desafortunadamente, miles de estos peregrinos han dejado, detrás de si mismos, un sendero de basura. Por los márgenes del Camino hay botellas, papeles, bolsos de plástico y otros tipos de basura que estropean el paisaje del Sitio Patrimonio Mundial de la UNESCO. Sobre partes del Camino hay grupos locales que lo limpian, pero por otras partes, hay montañas de basura. La basura no sale solamente de los peregrinos, hay también neumáticos, materia de construcción y otra basura que sale de los vecinos.

Durante el mes de mayo del 2007, Margi Biggs, una nativa de Cape Town, caminó de San Jean Pied de Port a Santiago de Compostela. Ella dice que disfrutó casi todo sobre el viaje. << Pero lo que me molestó mucho fue la basura que los peregrinos habían dejado por el Camino >>, dijo la peregrina. << Por eso me pareció necesario limpiar el Camino >>.

Ya ha empezado el trabajo. En Sudáfrica, los donantes han producido más que 10.000 bolsos pequeños para recoger basura. Se los van a distribuir a los peregrinos, invitándoles, con un mensaje impreso en unos ocho idiomas, a llenar el bolsito con la basura que encuentran por el Camino y luego dejarlo en las trituradoras del sistema.

En los últimos días de mayo y los primeros días de junio, Margi y el hospitalero Sudafricano Gordon Bell conducirán por el Camino de Santiago distribuyendo los materiales a los albergues y hostales de peregrinos. Empezando el primero de junio hasta el 12 de junio, Margi caminará el Camino desde Ponferrada a Santiago con un grupo de amigos quienes limpiarán el sendero y distribuirán un mensaje por la limpieza del medio ambiente. Después la Misa de Peregrinos de 12 Junio, todo el mundo – ¡y usted! – están invitado a la fiesta.

Se buscan unos patrocinadores que diseñen e impriman algunos carteles contra la basura en varios idiomas para exponer en los sitios donde se reúnen los peregrinos. Los peregrinos que intenten caminar durante este año deben ser informados anteriormente – quizás cuando reciben sus credenciales – el hecho es que una parte muy importante de la experiencia peregrina es no tirar la basura por el Camino sino recogerla.

Por todas partes del mundo las cofradías y organizaciones de los peregrinos juntan en este esfuerzo. Nos gusta su ayuda también. Quizá puede empezar por traducir este anuncio a su propio idioma y mandarla a todos los miembros de su grupo de Amigos del Camino de Santiago. ¡Muchísimas gracias por su apoyo!